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トがあるのですが、それはモロッコ
の結婚観がすごく独特で、離婚した
女性のほうが美しいという概念があ
るからなのです。それだけで面白い
じゃないですか？　でもそれだけだ
と地上波での放送は難しい。
　フットワークを軽く、少し変わっ
た視点でコンテンツを作っていきた
いですね。その中でたぶん地上波に
ふさわしいネタも絶対見つかるので、
そうしたエッセンスを集めて地上波
で出すという流れを作れないかなと、
いま思っているところです。
　大規模な戦争が始まって1年が経
つガザもそうですが、世界にはドラ
ッグや紛争など危険地帯はたくさん
あって、そうした地域に生きる人々
に何かを還元できるようなコンテン
ツを作っていきたいと思っています。

――取材したときに「これは再生回数
が増える」という手応えはありますか。
須賀川■あります。現場に近いこと、
独自の映像や視点であること、そん
なときはすごく手応えを感じます。
あとは自分がとてものめり込んでい
るときですね。現場で見聞きしたこ
と、匂いとか明かりの強さとか、そ
ういった五感で感じたものを、でき
るだけ画面の向こうの人に伝えるよ
うにしています。

――YouTubeを見たうえで、放送も
見てほしいという思いはありますか。
須賀川■僕は両輪だと思っていて、
地上波からYouTubeに流れてもいい
し、YouTubeから地上波に流れても
いい。相互通行だと思います。
　地上波至上主義は、もちろん時代
の流れではないのですが、かといっ
て地上波軽視というのも違うと思っ
ていて、やはり役割が全然違うんで
す。速報性もそうですし、短い時間
でいろいろな要素を詰め込んでちゃ
んと報じるのは地上波の強みだと思
います。
　ですから、地上波のニュースをネ
ットでやっても見てくれません。逆
も然りで、ネットでしつこくやって
いるのを地上波に出しても誰も見な
いので、その役割を明確に分けて考
えたほうがいいと思っています。
――今後、何か挑戦してみたいこと
はありますか？
須賀川■いっぱいあります。けど、
地上波ではなかなかオンエアしづら
い（笑）。例えば、モロッコに行くと、
バツイチの女性が店を営むマーケッ

――イスラエルとハマスの武力衝突
から10月7日で1年になります。須
賀川さんは、ガザをはじめ戦地や被
災地の取材で活躍されていますが、
YouTubeでのロングレポートも高い
人気を博しています。
須賀川■ロングレポートという形で
出したのは、2020年の“レバノン大
規模爆発”が最初でした。地上波だと
短いレポートしかオンエアされませ
ん。短いニュースだと、不都合な部
分を切り取っているんじゃないかと
思われることがあり、信頼感を得る
という意味でもロングレポートは流
したいとずっと思っていました。
　また、テレビで最も一般的な12秒
ほどでまとめる短いレポートは、僕
は得意ではありません。もう少し長
くレポートしてみようという感じで
始めたら、そっちのほうがやりやす
くて、また現場で自分の言葉でレポ
ートしたほうがしっかりと伝わるん
じゃないかという思いもあったので、
YouTubeで始めてみました。
――発信する側にとって、YouTube
はどのような場なのでしょうか？
須賀川■まず、尺の制限がないとい
うのが大きな利点です。非常に長い
コンテンツを作るときに、ノーカッ
トで流せば信用性も高いと感じても
らえると思います。
　それから、コメント欄で反応を知
ることができるのも大きなポイント
です。「ありのままを写してくれてあ
りがとう」とか「この映像を見て支援
しました」というコメントを読むと、
すごくありがたいなと思います。
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YouTubeと地上波は相互通行
役割が全然違う

【須賀川・特派員取材】橋の下に広が
るのは…ドラッグと絶望がはびこる
“地獄”の光景　タリバン統治から1
年　アフガニスタンにまん延するドラ
ッグと貧困の実態
アフガニスタンの橋の下に広がる地獄
の光景に迫る。人々は至るところでドラ
ッグをあおり、辺り一面には悪臭が立ち
こめていた。 横たわ
る人々の多くは、そ
の生死すら判然としな
い…アフガニスタンを
覆う薬物の闇を取材
した。

尺を気にせずに、ディテールを織り交ぜた取材映像を視聴者に届けることで、視聴者のジャーナリストの方に対する信頼が醸成され、今後もその
方のレポートを見たい気持ちが強まります。結果、チャンネル全体へも良い影響をもたらすことが期待できます。 
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